

Remarques delivrés par M. Ser Miang Ng annonçant sa candidature à la présidence du Comité international olympique (CIO) le 16 mai 2013 à la Sorbonne, Paris, France

Mesdames et Messieurs, BONJOUR et BIENVENUE à la SORBONNE.

C'est un grand honneur et un privilège pour moi de vous annoncer, en ce LIEU PRESTIGIEUX et SYMBOLIQUE, ma CANDIDATURE à la présidence du CIO.

Je vous remercie tous d'être venus.

Nombre d'entre vous me connaissent bien. Je m'appelle Ser Miang Ng. Je viens de Singapour. Je suis membre du CIO depuis 1998. Je suis également premier vice-président du CIO.

Merci d'être venu aujourd'hui.

Après mûre réflexion, une réunion privée avec le président Jacques Rogge à Lausanne et la communication de mes intentions à mes collègues membres du CIO, j'annonce officiellement aujourd'hui ma candidature à la présidence du Comité International Olympique.

Nous nous trouvons ici à la Sorbonne, qui abrite la Salle Octave Gréard, le berceau du Mouvement olympique moderne. Ce lieu est historique et sacré ; ici, le passé est pour moi source d'inspiration et j'y puise la confiance pour l'avenir.

Les réalisations de nos présidents passés et l'action récente du président Jacques Rogge ont rendu le Mouvement olympique plus fort que jamais.

Mais le monde change ... et le Mouvement doit changer avec lui. Nous devons travailler ensemble en partageant nos atouts, ce qui nous permettra de libérer toute la puissance de nos membres au bénéfice de notre Mouvement.

Depuis sa naissance, ici, à la Sorbonne, il y a plus d'un siècle, le CIO a accompli maintes réalisations prodigieuses :

- nous avons vu avec quelle vigueur les Jeux sont devenus une évocation du pouvoir de rassemblement du sport ;

- nous avons vu la participation aux Jeux progresser au point d'intéresser aujourd'hui 204 pays et territoires de tous les continents ;
- nous avons vu la flamme olympique briller pour la première fois dans de nouveaux pays hôtes ;
- nous avons vu des athlètes de petits pays en développement y prendre part avec fierté et avec les mêmes chances que leurs camarades venus des grandes puissances mondiales.

Mais, je suis convaincu que nous **pouvons** et **devons** faire encore plus.

Nous devons tirer parti de la force collective de l'Olympisme au profit de la jeunesse du monde entier ; et nous devons recentrer nos efforts vers le recours aux valeurs du sport pour éduquer les jeunes, car ils représentent le legs olympique vivant de demain.

Les Jeux Olympiques sont une prodigieuse vitrine du sport et de ses valeurs intemporelles ; cependant, peu nombreux sont les jeunes à qui il est donné de participer au Mouvement olympique.

Je veux changer cela.

J'ai eu le privilège de contribuer à l'organisation et à la gestion des premiers Jeux Olympiques de la Jeunesse à Singapour, en 2010. J'ai vu de près, de mes propres yeux, l'effet positif du sport et de ses valeurs sur les jeunes.

Nous devons placer la jeunesse au centre même du Mouvement olympique.

Nous savons que nos athlètes olympiques sont notre bien le plus précieux. Pour préserver et garantir leur santé, leur sécurité et leur excellence sportive, nous devons protéger l'intégrité du sport.

La façon d'y parvenir est d'améliorer nos capacités à lutter contre le dopage, le truquage des compétitions et les paris irréguliers ; c'est aussi de punir les tricheurs.

Nos athlètes, mais aussi les villes qui accueillent les Jeux – et le Mouvement – méritent un legs durable. Il existe aujourd'hui dans le monde des milliers de « legs humains des Jeux Olympiques ». Les héros silencieux – volontaires des Jeux, personnel des comités d'organisation et représentants des médias assurant la couverture des Jeux – ont tous des récits motivants à relater et nous devrions les aider à le faire.

Et en cette période de difficultés économiques, nous devons travailler ensemble à repenser la taille et le coût des Jeux ... ainsi que le programme des sports ... afin de garantir que le Mouvement olympique restera sain et énergique à l'avenir.

ALORS, COMMENT Y PARVIENDRONS-NOUS ?

Le CIO a la chance de posséder, avec ses membres, une expérience vaste et une connaissance profonde.

Nous devons renforcer l'autonomie des membres du CIO ... unifier le Mouvement olympique ... œuvrer de façon solidaire avec les Fédérations Internationales et les Comités Nationaux Olympiques ... nous associer avec les gouvernements et collaborer avec tous nos partenaires, afin de mettre tous nos atouts en commun.

Mais le CIO n'est pas capable de tout faire seul. Les Fédérations Nationales et les gouvernements sont aussi, pour nous, des partenaires de grande qualité. Nous devons nous efforcer de mieux les impliquer dans le cadre d'une vision partagée. Le travail en équipe est indispensable.

Je viens de Singapour, un petit pays multiracial et multiculturel dont la réussite s'appuie justement sur le travail en équipe.

Je suis fier d'être asiatique, mais je suis également un citoyen du monde. Cela confère au membre du CIO que je suis un point de vue original.

Ayant été ambassadeur auprès de la Hongrie et de la Norvège, je comprends et respecte les valeurs européennes.

En tant que membre du CIO, j'ai eu l'occasion de coopérer avec maintes villes d'Afrique et d'Amérique du Sud. D'ailleurs, c'est moi qui assurais la présidence des

commissions du CIO qui ont choisi des villes africaines et sud-américaines pour l'accueil des sessions du CIO.

Et je comprends bien que, plus que jamais, le Mouvement puise sa vigueur dans la diversité de ses intérêts et de ses points de vue, tous aussi importants.

Le Mouvement olympique est le témoin d'un monde de plus en plus interconnecté. Il lui faudra un dirigeant qui pratique l'inclusion, qui ait une vision planétaire s'appuyant sur les contributions de tous et dont la prise de décisions soit collective.

Pour cela, il faudra un dirigeant apte à renforcer l'autonomie de la famille olympique derrière une vision unificatrice.

En toute modestie, je suis convaincu de posséder l'expérience du consensus, la compréhension du Mouvement olympique et la passion profonde pour l'Olympisme qui me confèrent les qualités nécessaires à ce futur dirigeant. Les réalisations du premier siècle de notre Mouvement ne manqueraient pas d'étonner notre fondateur, Pierre de Coubertin. Sa vision a rendu un nombre indicible de services à la fois au sport et à l'humanité.

À chaque édition des Jeux Olympiques, le monde se réunit pour célébrer ce que cela représente d'être *humain*, ce que cela veut dire de *se donner du mal*, ce que cela signifie de *partager* des rêves avec autrui.

Je suis honoré d'être membre du CIO et je ne pense pas qu'il y ait mission plus élevée dans la vie ... c'est un privilège qui m'insuffle une motivation de chaque instant.

Je suis intimement convaincu que le Mouvement olympique a ses plus beaux jours devant lui.

Il y a encore des objectifs à concrétiser ... des sommets à atteindre ... des panoramas à conquérir.

L'avenir du Mouvement olympique s'inscrit dans les rêves des jeunes du monde entier. Mon désir le plus sincère est d'aider tous les jeunes, partout dans le monde, à concrétiser ces rêves. Merci.

---- Fin ----